

AESH, qu'est-ce que c'est ?

Elisa Lorthiois et Faustine Dehut



Nathalie.V à gauche, Myriam.B au milieu et Lalaina.R à droite.

Au Collège Dominique Savio, 9 AESH sont présents pour aider les 21 élèves à besoins éducatifs particuliers. Le sigle AESH signifie Accompagnant d'Élèves en Situation de Handicap. Ils favorisent l'autonomie des élèves. Enquêtons sur un métier peu connu.

En quoi consiste ce métier ?

Les 9 accompagnateurs sont en classe avec les élèves. Ils écrivent certaines fois leurs leçons afin de mieux les aider. Ils vont aussi suivre les cours avec eux et quelques fois leur expliquent les consignes.

Nous avons interviewé trois AESH : Lalaina R., Myriam B. et Nathalie V. Elles montrent toutes les 3 leur enthousiasme : « Nous aimons aider, écouter leurs besoins et accompagner les enfants en situation de handicap : hyperactifs, autistes, malentendants... »

Certains accompagnants exercent ce métier pour aider des élèves mais aussi pour aider leur famille comme Nathalie V. Elle confie :

« Je suis devenue accompagnatrice en partie pour aider ma fille en situation de handicap. Ce métier me permet également de sensibiliser les gens. »

Contraintes et bénéfiques.

Nathalie témoigne qu'elle a suivi un enfant de deux ans jusqu'au CM2 avec des moments moins faciles que d'autres. Et oui, en maternelle, elle a été mordu et on lui a peint les cheveux !

Malgré les difficultés: le salaire bas et le métier non reconnu , il y a aussi de bonnes choses ! Les aides pour gens en situation de handicap ont leur vacances en même temps que les jeunes ce qui permet de profiter de la famille ! Ce métier est donc essentiel pour ces élèves qui ont des complications pour apprendre, avoir 9 personnes présentes pour les accompagner et qu'ils se sentent bien au collège. C'est très important !

Sandrine Ponchel, professeur documentaliste, chargée de coordonner les activités des AESH, précise : « Ce qui est sympa, c'est que cette équipe est efficace et agréable. C'est important car ce métier essentiel permet d'offrir aux élèves à besoins particuliers, une aide constructive. »